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https://www.100test.com/kao_ti2020/179/2021_2022_2005_E5_B9_

B4_E9_9B_85_c10_179173.htm 主持人说:各位网友大家好！非

常荣幸今天请来了北京新航道学校的雅思梦之队的四位老师

，给大家讲一讲2005年雅思考试的预测及复习指导。很多网

上的朋友跃已经迫不及待地提出了各种问题，我们先来看看

这位网友的问题吧。 网友：2004年雅思用了很多以前的题，5

月份会不会还是这样？ 刘洪波说:网友提的这可能是阅读和听

力这一块，很难确定，但每年会有一些新的包括文章加进来

，使题库越来越大，所以要想把雅思考好不要存在侥幸心理

，要做充分的准备，对以前常见的文章和内容多多熟悉，这

样才能做到有备无患。 John A Gordon说:很多朋友问口语部分

有什么变化，其实口语使用的题每年都会加一些没有问过的

题和没有做过的题。出题的形式都是一样的。 徐卡嘉说:写作

的情况也是如此。 网友：还是请各位老师预测一下今年考题

，有没有什么复习的建议？ 刘洪波说:阅读这一块，可以读一

下《雅思阅读真经》，虽然是我写的，但现在也是当当网等

很多网站排名第一的一本书。这本书其实是针对在中国考区

很多考试机率比较大的文章，我集中起来经过雅思出题思路

模仿他出题。 刘洪波说:那本书的内容，以及文章的内容要多

多熟悉，比如讲到日本的宝塔、莫斯代码，比如深海探测船

等等，这些文章在2001年考过，在2002年、2003年反复的出现

过，也可能在2005年考。 刘洪波说:新出的题目包括新出的文

章，2月份考的关于爱斯基摩人虽然考过，但也不算崭新的，

只是以前出过，很多年没有在中国考过，突然跳出来，希望



大家多熟悉这方面的题材。如果有新的文章加入，这是无法

预测的。环保类的如果同学们让我建议的话，可能看一下环

境保护类的文章。 网友：我做阅读的时候，一开始比较有耐

心，后来就做不下去了，怎么才能保持做阅读题的兴趣? 刘洪

波说:保持对阅读的兴趣，我觉得这位网友可以先做做精读，

比如一篇文章做完了不是放下不管了做另外一篇文章，这篇

文章至少要读三遍以上，比如常用单词不熟悉，或者句子、

表达法不熟悉，还有一些科普性的文章，如果把这些读懂之

后，知识量会有大大的增加。 刘洪波说:曾经有科学家提出金

字塔通过风针的风力把金字塔建造起来了，你看之后会非常

感兴趣，除了学英语之外，也可以学一些奇文异事。这也是

我们学习的动力和兴趣。 网友：我发现阅读很多情况下，中

国人和外国人理解认识不一样，这导致很多错误。怎么才能

获得正确的信息，要单靠定位吗？ 刘洪波说:阅读的思维方式

是一致性的，连续性的，不是变化很大。这位网友提出阅读

方式不一样，可能是我很多同学提过的问题，这个单词我曾

经背过，一个词义我背到，但在这篇文章这句话是另外一个

词义，我读不懂，是英文当中一词多义的现象，这说到底是

对英语单词把握，还是基本功的问题，我建议这位网友还是

多做英语单词的训练，提高单词量。 网友：请问如果我想提

高口语，现在雅思考试是最好的检验方法吗？我如何练习我

的口语？ John A Gordon说:我觉得如果你想提高你的口语，其

实只有一个字就是练，你说参加雅思考试是最好检验方法，

我觉得可以从不同角度看这个问题。一方面你参加雅思考试

在准备的过程当中，如果经常练口语你一定会有一些提高。

John A Gordon说:从另外一个角度，现在参加没有准备，你也



可以通过考雅思得出一个分数，知道你现在大概口语的状况

是怎么样的。因为雅思口语考试设计的非常好，三个阶段基

本上包括生活当中常见的场景的结合 John A Gordon说:所以它

是一个很好的检验方法，但如果想光通过参加考试提高水平

，提高水平是在这个过程当中，有了分数之后对水平了解的

提高，然后再去很认真的练你的口语。具体怎么练呢？我认

为从三方面入手。 John A Gordon说:第一就是交流，比如跟刘

老师每天聊一个小时英语，或者每周固定的时间一起聊这样

可以提高英语口语。第二就是朗读，这样可以提高英语的节

奏感。第三最主要的，最关键的练习的方法就是通过模仿，

所谓的模仿就是模仿英语一些磁带或者电影，比如你听一句

再模仿一句。以它为基础再加上一些阅读和交流会提高口语

的水平。 网友：现在考试只剩下一个月了，我应该怎么准备

考试呢？ 张皓说:这一个月的时间里，应该把前半个月用来在

基础英语水平的巩固上，后半个月用在雅思题目的训练上，

前半个月要在听、说、读、写四个方面下很大的力气，把基

础往上提高一些。 张皓说:自己要对自己制定很良好的学习计

划，哪一个项目最弱就在哪一个项目下功夫，后两个星期应

该找一些模拟题，平均每天能够练习一整套题目，严格给自

己设定考试的时间，不能够超出各个单项所规定的时间。 张

皓说:最后一定要统计自己的分数，了解自己的实际水平，在

考试头一天要加强营养、好好休息，考试当天一定要满怀信

心的走入考场，祝这位同学考好，谢谢。 徐卡嘉说:从写作方

面来讲，最重要是把握分论点和一些思维的方法，你可以把

以前写过所有的文章找出来，然后看分论点是怎么想到的，

或者别人怎么想到的，梳理出五、六种思路和方法，这样你



到写作的时候或者考试的时候就会有所准备。 徐卡嘉说:还有

看一下开头怎么写，同样列出4、5种方法，中间怎么论证的

，比如有举例论证、解释论证、强对比论证、分类论证等等

，有各种各样的方法，你把这些方法看一下，总结一下，这

样我们在写作的时候就会有所准备。 徐卡嘉说:最后怎么总结

和重申总论点，也是有一些套路和思路，当你带着这些套路

和思路你就会有充足的准备，你心态也会比较好。 John A

Gordon说:如果你只剩下一个月就要考试了，最关键是保证这

一个月当中每天都说，这是非常关键的。我的建议是按照我

刚才说的那三种方法，各个每天都做一遍，再加上对雅思口

语经常遇见的一些题要很熟悉。比如说我们雅思教材当中口

语突破那本书，基本上题比较全，如果你对那个题比较熟悉

，那对整个雅思考试题也比较熟悉了。 John A Gordon说:第一

要多花时间开始规划，第二要多花时间熟悉题，最后一个，

如果条件允许的话，做一个模拟测试。这样对考试题更加熟

悉，当你真正考的时候，你就不会觉得那么紧张。包括我们

学校有一个口语面试，可以进行口语面试。 徐卡嘉说:雅思星

期六、星期天考试，我们会在星期五下面有一个英语讲，在

海淀区附近可以到我们那里去练习我们的口语，一定要找到

语感，不能说考试的时候你还在中文语感上。 网友：我比较

喜欢看英文电影，但有时候英文电影说话速度太快，而且连

读很厉害，听不懂，有哪些好看的英文电影适合初期和中期

的英语学习者？ 张皓说:现在好多大片不适合应试类的学习，

一些经典的老片，语速稍微慢一些，发音准确一些，初学者

我不建议去看电影，应该是中级者去看好一些。如果初级者

对英文原版非常感兴趣的话，可以看一些动画片或者《音乐



之声》这样的电影，慢慢往下走可以看一些《魂断蓝桥》，

但不要看带有浓郁地方口语，或者莎士比亚时期的英语，那

样有时候会误导大家。 网友：雅思考试每一个月都有，如果

考生很多的时候，会不会影响考官的判卷？什么是雅思考试

的高峰？我是否应该在人少的时候考？ John A Gordon说:这挺

有意思。考生多考官就多，考生少考官自然也少，考官都不

是专职做雅思的考官，如果发现这个月考生非常多，考官就

多。 John A Gordon说:地点我也想再说一下，有的考生觉得我

现在住在北京，我去外地，觉得外地考生可能水平低一些，

我的水平可能比较高，差异比较大，我可以考更高的分数，

其实告诉考生，基本上所有的考官都是从北京来的，或者北

京或者上海或者广州。 John A Gordon说:如果你去西安考，你

考官也是从北京来的，不用想那么多，时间和地点不会影响

你的分数。你真是想的有点儿多了，我给你讲一个故事，今

天跟一个考官聊天，我说最近有一个学生跟我说口语考试的

考官不看他，一直往下看，他就觉得考官不喜欢他，他就觉

得很难受，变得紧张，就说错了一些。 John A Gordon说:考官

听了之后说我真的很纳闷，考官对考试也很关注，他也会上

有关论坛，考官上过论坛看学生说，我考试的时候考官一直

盯着我，我觉得非常不舒服。所以考官大家聚在一起说这可

能是文化的不同，最后他们决定尊重东方文化的习惯，我们

以后就不看考生，免得他觉得紧张，现在很多考官都往下看

，并不是他对考生怎么样，而是尊敬考生。现在考生又觉得

考官不喜欢我，有时候想得太多也没有必要。 刘洪波说:考试

高峰一般是在大学开学两三个月，比如说5月份和7、8月份比

较多。 张皓说:另外考试高峰跟申请大学的时间有一定的关系



。 网友：以前七分的同学比较多，高中生都可以考七分，除

了机经的作用还有其他的预示？ 张皓说:我不知道这个同学从

哪里得知以前七分学生比较多的说法，现在七分学生也比较

多，看在多大的范围内比较得高分的学生，高中的学生可以

拿七分，除了一些偶然的因素之外，很可能是本人在复习英

语的时候付出极大的艰辛和努力，在之前付出极大的努力才

获得了成功。 张皓说:我教过很多英语专业毕业的学生，由于

对雅思考试不是非常的重视，或者学习上不那么扎实，也经

常考不到很好的分数，得分高低跟年级和年龄没有什么关系

，重要的是你怎么去付出，你是不是能够去对待雅思的考试

本身，刚才已经提到了，不要太注重机经，那样会“贻害终

身”。 张皓说:任何一个英语考试本身都是同学们的实力加上

一定的应试技巧的结合，我这里再重复这一点，希望大家先

把心态平和下来，认认真真把自己的实力提高，掌握在雅思

课程里面学习的解题思路和应试方法，认真研究考试规律的

本身，不要寄希望于一些假设的因素。 100Test 下载频道开通

，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


